

## Stadt Heidelberg

Federführung:

Dezernat I, Referat des Oberbürgermeisters - Geschäftsstelle Ausländerrat / Migrationsrat

Beteiligung:

Betreff:

**Wahl des Ausländerrates / Migrationsrates  
2014 -**

**Zuziehung von Sachverständigen gemäß  
§ 33 Absatz 3 Gemeindeordnung  
hier: Herr Prof. Dr. Bernard Mechler und  
Herr Rino Iervolino**

# Beschlussvorlage

### Beschlusslauf

Die Beratungsergebnisse der einzelnen  
Gremien beginnen ab der Seite 2.2 ff.  
Letzte Aktualisierung: 13. Dezember 2012

Beratungsfolge:

Gremium:	Sitzungstermin:	Behandlung:	Zustimmung zur Beschlussempfehlung:	Handzeichen:
Ausländerrat/Migrationsrat	13.12.2012	Ö	( ) ja ( ) nein ( ) ohne	

**Beschlussvorschlag:**

*Der Ausländerrat / Migrationsrat beschließt die Zuziehung von*

*Herrn  
Prof. Dr. Bernard Mechler  
Friedrich-Ebert-Anlage 18  
69117 Heidelberg*

*sowie*

*Herrn  
Rino Iervolino  
Ina-Rotschild-Weg 15  
73732 Esslingen*

## **Sitzung des Ausländerrates/Migrationsrates vom 13.12.2012**

**Ergebnis:** einstimmig beschlossen

## **Begründung:**

Der Ausländerrat / Migrationsrat und der Gemeinderat haben sich seit jeher für das kommunale Wahlrecht für Ausländer seit der Verwirklichung des kommunalen Wahlrechts für EU-Bürger, beziehungsweise für Nicht-EU Bürger eingesetzt. Der Gemeinderat machte dies zuletzt mit seiner Resolution vom 16.10.2008 deutlich.

Solange das kommunale Wahlrecht für Nicht-EU Bürger der Umsetzung harret, bleibt bisher den Nicht-EU Bürgern die Wahl zum Ausländerrat / Migrationsrat als einzige demokratische Willensbekundung.

Herr **Prof. Dr. Bernard Mechler** hat als langjähriges Mitglied und Vorstandsmitglied des Ausländerrates / Migrationsrates sowie des Landesverbandes der kommunalen Migrantenvertretungen Baden-Württembergs viel Erfahrung mit der Bedeutung dieses Wahlrechts und der Diskussion darüber unter vielen Menschen mit Migrationsgeschichte in Heidelberg.

Herr Rechtsanwalt **Rino Iervino** hat als langjähriges Vorstandsmitglied des Landesverbands der kommunalen Migrantenvertretungen Baden-Württembergs viel Erfahrung mit der Bedeutung dieses Wahlrechts und Migrantenvertretungen der Entwicklung in den Städten und Gemeinden Baden-Württembergs.

In der Sitzung sollen Herr Prof. Dr. Mechler sowie Herr Iervino über ihre Erfahrungen berichten und für Fragen der Mitglieder des Ausländerrates / Migrationsrates zur Verfügung stehen.

gezeichnet

Michal Mwa Allimadi  
Vorsitzender Ausländerrat / Migrationsrat